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ACV en personas 
jóvenes 
Los accidentes cerebrovasculares ocurren 

generalmente en personas mayores de 45 

años. Se ha observado un aumento de 

casos entre jóvenes en los últimos años. 

ctualmente, existe un aumento de 

personas jóvenes con ACV, lo que pu- 
diese estar asociado a los estilos de vi- 
da poco saludables. Un accidente ce- 

rebro-vascular (también llamado “ata- 
que cerebral” o “apoplejía”) ocurre cuando se detie- 
ne la circulación sanguínea del cerebro, incluso du- 

rante solo un segundo. La sangre transporta oxígeno 
y Otras sustancias importantes a todas las células y 
órganos del cuerpo, incluyendo el cerebro. 

Hay varios factores de riesgo como el consumo de ta- 

baco, vidas con alto nivel de estrés, sedentarismo y 

uso de pastillas anticonceptivas la edad, ya que a ma- 

yor edad existe mayor riesgo; el sexo, los hombres 
tienen un riesgo más alto, al igual que las personas 

que tienen familiares directos con antecedentes de 

  

ACV. 

Reconocer los Lollamativo es el au- 
2 mento de casos de ACV 

síntomas de un ACV en poblaciones más, 

deforma oportuna  venes. Se estima -según 
es clave. A documentación médica 
diferencia de un internacional que hasta 

infartoal corazón, un 15% de los eventos ce- 
rebrovasculares ocurren 

el ACVno suele enadolescentes o adul- 
causar dolor, tos jóvenes, asociados 

en parte a la creciente 

prevalencia de factores de riesgo cardiovascular y au- 

mento de enfermedades crónicas como la hiperten- 
sión, colesterol alto y diabetes, entre otros. 
Es de suma importancia poder conocer los signos y 

síntomas que indican que una persona se encuentra 

cursando un ACV. Mientras más rápido acudamos a 

un servicio de urgencia hospitalario, mejor es el pro- 

nóstico de sobrevida de la persona. 

Debemos prestar atención a las siguientes señales: 

dolor intenso de cabeza que no cede, dificultad o 

pérdida en la movilidad de un lado del cuerpo (bra- 

zos O piernas), así como no sentir las extremidades. 

Dificultad para comunicarse y/o desorientación. 
Los minutos de definición son claves para evitar 
una tragedia. 
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    Herman Cortés C. 
Investigador NAPI Trinacional > A 

Antofagasta, protagonista del Corredor Bioceánico 

Alto Nivel haya congregado en Antofagasta asiete Minis- 
ltros del Gobierno Nacional y a los dos Gobernadores de 

lasregiones desde donde se inicia -deeste aoeste-el Corredor 
Bioceánico Vial de Capricornio (CBVC). Demuestra el real inte- 

rés yla importancia que el Gobierno de Chile asigna a esta co- 
nectividad vial que unea 4 países del centro oestesudamerica- 
no. Y comprueba que Antofagasta es factor fundamental para 
el funcionamiento del CBVC, tanto por sus puertos en el océa- 

no Pacífico como por los 

E significativo que la primera reunión de la Comisión de 

“Estamos al debe dos pasos fronterizos que 
conectan a los terminales 

en propuestas y portuarios con Argentina, 
acuerdos respecto Paraguay y Brasil. Pero no 

e E esla primera vez queesto se 
al funcionamiento — ponederelieve. 
ovonilitade?, La primera reunión del 

Grupo de Trabajo Cuatri- 
partito para la gobernanza 

del CBVC -formado por representantes de los 4 Gobiernos Na- 
cionales impulsores del proyecto: también se realizó en Anto- 
fagasta, en mayo de 2016, apenas 5 meses después que las y los 
Mandatarios de estos países firmaranla “Declaración de Asun- 
ción sobre Corredores Bioceánicos”, el 21 de diciembre de 2015, 

que dio origen al Corredor. Seinició asíla gobernanza del mis- 
mo, con reuniones que se fueron rotando entrelos 4 países, in- 
terrumpidas obviamente por la pandemia del Covid y retoma- 
das en noviembre de 2022, también en Antofagasta. La próxi- 

ma reunión de estas representaciones nacionales para apurar 
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el funcionamiento del CBVC será este año en Paraguay, en fe- 
chaaúnno determinada. 

Aunque no se conocen detalles delo tratado y resuelto en 
esta Comisión de Alto Nivel de Chile, es de suponer que se ha- 
ya centrado en el llamado “software” del Corredor, ya que pa- 
rael “hardware” (infraestructura: caminos, puentes y otras 
obras fisicas) en Chile no falta mucho por hacer. Desde Jama y 
Sico hasta los puertos las rutas están pavimentadas y sólo ha- 
bría quereforzarlas enalgunos tramos, además de dotarlas de 
conectividad por internet. Pero estamosal debe en propuestas 
y acuerdos respecto al funcionamiento coordinado y con es- 
tándares comunes en todos los pasos fronterizos, de los 4 paí- 
ses, por donde pasará el Corredor. Esto es, el “software” que 
permitiría un paso fluido de camiones y todotipo de vehículos, 
así como de personas, lo que resultaría imposiblesien cada pa- 
ísse aplicaran sólo las reglamentaciones nacionales. 

Es deseable, también, que se haya puesto de relieve laim- 
portancia del funcionamiento de las Zonas y Depósitos Fran- 
os de Paraguay en Antofagasta y de Chile en Paraguay, porque 
eso generará más cargas, en especial de retorno hasta el cen- 
tro oeste sudamericano, ya que si se piensa que el CBVC sólo 
servirá para exportaciones desde allí.esto no va a funcionar; 
yaqueel costo del transporte terrestre no podrán pagarlo sólo 
las exportaciones, si los camiones debieran regresar vacíos. 

Se supone, también, que las conclusiones de esta reunión 
ministerial en Antofagasta sean uninsumo actualizado para el 
Presidente de Chileensus conversaciones conel Presidente de 
Brasil, que -en buena medida- girarán en torno al CBVC y al pro- 
ceso de integración sudamericano. 

O 
Nuestro archivo 

100 años|20 denoviembre de 1924 

Rescatado bote - boya 
que navegó dos años 

   

Unbote-boya que estuvo navegando por su cuentasin partici- 
pación humana durante dos años enlos violentos mares delsur; 
fue encontrado hace pocos días. Había sido colocado en 1922 
enlaroca Topacio, en el canal de Chacao, de donde desapare- 
ciósin dejarrastros. La embarcación fue hallada por pescado- 

frentea ladesembocadura delrío Toltén, en perfectas con- 
diciones. 

  

  

50 años|20 denoviembre de 1974 

Alto funcionario visita 
afuturos liberados 

Loscien integrantes de la primeralista de detenidos que el Go- 
bierno autorizó para salir del país, fueron visitados por el presi- 
dente del Comité Intergubernamental para Migraciones Euro- 
peas,CIME, Roberto Kodaz. Elaltofuncionariodijo que“aúnno 
está oficializada a salida de los autorizados” y que falta “la defi- 
nición dela participación de organizaciones internacionales en 
el programa deliberación”.
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